
САЛАХОВ
НАИЛЬ БУЛАТОВИЧ

Кандидат в депутаты Государ-
ственной Думы Федерального
Собрания по Свердловскому из-
бирательному округу N8 140.

Работает начальником управления внутренних
дел г.Перми. Полковник милиции.

Год рождения -1947. Место рождения - дерев-
ня Старо-Альметьево Октябрьского района рес-
публики Татарстан. Из семьи колхозника. Женат,
воспитывает сына.

Образование высшее юридическое. Окончил в
1975 году Пермский государственный универси-
тет имени А.М. Горького.

В 1966 году после окончания ГПТУ начал тру-
довую деятельность на Первоуральском хромпи-
ковом заводе. В том же, 1966 году, призван на
службу в ряды Вооруженных сил, где служил до
1968 года.

Пройдя специальные курсы, с января 1969 года
Н.Б.Салахов начал службу в отделе внутренних дел Орджоникидзевского района г.Перми. За десять
лет службы молодой сотрудник милиции показал преданность своему делу, огромное желание быть
полезным людям, исключительную доброту и порядочность. Благодаря своим деловым качествам,
прошел путь от участкового инспектора до заместителя начальника районного отдела милиции.

Настойчивость и целеустремленность, нацеленность на конкретные результаты труда, внимание к
людям - все эти качества, присущие Н.Б. Салахову, как опытному юристу, настоящему профессионалу
- были отмечены руководством. И в 1988 году его переводят с должности заместителя начальника
районного отдела внутренних дел на должность заместителя начальника УВД г.Перми. Иными
словами, Н.Б. Салахов перешагнул сразу через две ступени по служебной лестнице.

С марта 1992 года Наиль Булатович возглавил городское управление внутренних дел. В сложное
время достался ему этот ответственный пост. Разгул преступности, обнищание людей особенно
волновало и волнует полковника милиции Н.Б.Салахова. Поиски новых, эффективных форм борьбы
с преступностью - вот основа его деятельности.

При его активном участии в городской милиции введены следующие новшества:
- батальон дорожно-патрульной службы ГАИ УВД г.Перми преобразован в полк, если раньше в нем

насчитывалось 150 сотрудников и 13 автомашин, то сейчас соответственно 600 и 100; с 420 человек
до 600 выросла численность личного состава полка патрульно-постовой службы. Цель этого -
профилактика и сокращение уличной преступности;

- принято решение о создании в городе ночных дежурных пунктов милиции, куда всегда сможет
обратиться за срочной помощью потерпевший;

- впервые в России в УВД г.Перми создана и успешно применяется автоматизированная система
«Папилон» по идентификации личности по следам пальцев рук;

- для экспертно-криминалистического отдела при УВД г.Перми приобретено и активно использует-
ся оборудование для производства экспертизы по генам человека; кроме УВД г.Перми подобная
экспертиза в России проводится только в Москве;

- при УВД г.Перми создан межрайонный отдел по борьбе с тяжкими преступлениями против
личности, сотрудники которого раскрыли десятки сложных преступлений, в том числе и прошлых лет
- убийств, изнасилований, причинений тяжких телесных повреждений;

- разработана и функционирует охранная система «Радар», которой пользуются многие жители
города, а также различные предприятия.

Голосуя за САЛАХОВА, мы голосуем
за порядок, за безопасность наших детей,
за справедливость! А ВЫ?

В 1994 году Н.Б.Салахов избран депутатом Законодательного собрания Пермской области по
избирательному округу N 10.

По его депутатской инициативе в нашей области, пока единственной в России, введен паспортно
визовой контроль для граждан ближнего зарубежья, готовится закон Пермской области «Об
общественном порядке в области».

Депутат Законодательного собрания Пермской области Н.Б.Салахов постоянно бывает среди
избирателей своего округа, общаясь с ними, изучая их проблемы, стремится к тому, чтобы его
деятельность была максимально полезной для населения его избирательного округа.

При его активном участии решен вопрос о передаче здания детской поликлиники по ул.Толбухина
в микрорайоне Гайва с баланса завода «Камкабель» на баланс больницы N 20. Теперь детская
поликлиника обслуживает около 10 тысяч детей.

Выделены дополнительные деньги из областного бюджета на окончание строительства жилого
дома по ул.Вильямса. Неоднократно решались вопросы по развитию народного образования в
районе, расширению материально-технической базы школ. Под особым контролем депутата
Н.Б.Салахова находятся проблемы пенсионеров.

Наиль Булатович прекрасно понимает, что преступность будет иметь благодатную почву
для роста, если в обществе не будут решаться вопросы государственной поддержки товароп-
роизводителей, ликвидации безработицы, повышения благосостояния россиян, помощи
науке, культуре, образованию, здравоохранению. Эти мысли привели Н.Б.Салахова к реше-
нию принять участие в выборах в Государственную Думу и в случае избрания приложить
усилия, чтобы затормозить рост негативных процессов, а максимум энергии и сил напра-
вить на оздоровление России и ее неотъемлемой части - Прикамья.

Как известно, 17 декабря каждому из нас предстоит сделать
свой выбор. Только по Свердловскому избирательному округу
зарегистрировано более 10 соискателей депутатского мандата.
У каждого из них своя предвыборная программа, свое видение
путей вывода России из кризиса.

Сегодня мы представляем вам кандидата в депутаты по
Свердловскому избирательному округу - начальника УВД
г.Перми полковника милиции Н.Б.САЛАХОВА.

- Наиль Булатович, несколько
слов о том, как созрело у Вас ре-
шение стать кандидатом в депута-
ты Государственной Думы.

- Для меня было некоторой неожи-
данностью, что жители Перми начали
работу по моему выдвижению, хотя
разговоры об этом велись. В частнос-
ти, поступали предложения от различ-
ных партий и блоков. Ответить одноз-
начно, выдвигаться или не выдвигать-
ся, я не мог. Уж больно неприглядны-
ми выглядят сцены потасовок на засе-
даниях Государственной Думы. Там, на-
верху, идет борьба за власть, за пор-
тфели. Нынешними законодателями дви-
жут либо личные амбиции, либо узко-
партийные интересы.

Шутка ли, пять лет в Москве зако-
нодатели не могли принять новый Уго-
ловный Кодекс. Мы входим в рынок, а
нормативной законодательной базы для
этого нет, Естественно, открыт широ-
кий простор для разного рода наруше-
ний и злоупотреблений. Причем, пре-
следование многих из них не предус-
мотрено существующим Уголовным Ко-
дексом. Он принят 35 лет назад, срабо-
тан еще под социалистические отноше-
ния. Но и этот Кодекс все же лучше
того, что в конце концов был принят
депутатами нынешнего состава Госду-
мы, ибо он призван не столько карать
воров и бандитов, сколько защищать
их интересы. Бороться с преступностью
по такому Кодексу сложно.

Я все-таки принял решение присту-
пить к сбору подписей в поддержку
своего выдвижения кандидатом в депу-
таты. При этом сразу же определил
для себя, что буду бороться за депу-
татский мандат, как независимый кан-
дидат. Ибо считаю, что только свобод-
ные от партийных, групповых интере-
сов депутаты смогут переломить ситуа-
цию в Государственной Думе.

- Простите, но для этого вида
деятельности нужны опыт и зна-
ния.

- Безусловно. Но, во-первых, я проф-
ессиональный юрист, к тому же с со-
лидным практическим опытом. Стаж
моей службы в органах внутренних дел
превысил четверть века. Я хорошо знаю,
каких именно законов сейчас не хвата-
ет для того, чтобы обуздать преступ-
ность, добиться снижения темпов ее
роста. Во-вторых, у меня накоплен
определенный опыт во время работы в
областном законодательном собрании,
где мне приходилось заниматься весь-
ма сложными вопросами.

- Какими, например?
- Первый из них - взаимоотношения

с Москвой. Я был в числе тех депута-
тов, кто добился снижения процента
налоговых отчислений в федеральный
бюджет. Если прежде мы перечисляли
в столицу 48 процентов от всех собран-
ных в области налогов, то теперь отда-
ем лишь 25 процентов. Разница в 23
процента, по-моему, очень ощутима, осо-
бенно если учесть, что речь идет о
миллиардах.

Серьезные трения возникали и при
утверждении бюджета Перми на 1994
и 1995 годы. Депутатам удалось дого-
вориться о более справедливом пере-
распределении бюджетных средств меж-
ду Прикамьем и его областным цент-
ром. Прежде Пермь была донором для
области. Это второй вопрос, которым
мне приходилось заниматься.

Ну, а третий, и, пожалуй, самый
главный - это собственно законотвор-
чество. Поскольку я являюсь предста-
вителем правоохранительных органов,
то, принимая участие в создании зако-
нодательной базы, стремился дать со-
трудникам милиции рычаги, необходи-
мые для наведения порядка.

- Милиционер в Думе. Не будет
ли он отстаивать только свои, уз-
коведомственные интересы?

- Вы знаете, я бы не стал борьбу с
преступностью объявлять узковедом-
ственными интересами. Мне кажется,
что все возрастающий вал преступнос-
ти - это общенациональное бедствие.
Не удержим контроля над преступ-
ностью, тогда она возьмет под кон-
троль все сферы деятельности государ-
ства.

Ведь не секрет, что она и сейчас
пытается это делать, в том числе, учас-
твуя в нынешней предвыборной борь-
бе. Центризбирком обнародовал недав-
но список примерно из 80 кандидатов в
депутаты Государственной Думы, име-
ющих судимости. Все эти люди, пре-

жде не раз преступавшие Закон, в наше
время решили стать законодателями.

- Вы говорите о том, что госу-
дарство должно помочь товароп-
роизводителям на селе и в городе,
помочь сфере культуры, образова-
ния и им подобным. Но где на все
взять денег?

- У государства резервы есть и нема-
лые. Во-первых, не худо было бы пос-
мотреть, как живут правительственные
чиновники, во что их содержание обхо-
дится государству. Скажем, когда око-
ло года назад по телевидению шла пе-
редача о чиновниках новой «демокра-
тической» формации, один из них на-
шел в себе мужество признать: «Мы
имеем столько льгот и привилегий, что
коммунистам и не снилось». Нечто по-
добное мне довелось услышать, когда в
начале нынешнего года между прави-
тельством и Думой шли дебаты о том,
повышать размер минимальной зарпла-
ты или нет. По телевидению тогда вы-
ступил один из советников Президен-
та, который ратовал за то, чтобы за-
рплату не повышать. Логика у него
была прямо-таки убийственная: повы-
шение размера минимальной зарплаты
повлечет за собой увеличение всех до-
лжностных окладов в бюджетной сфе-
ре. И мне, дескать, стыдно будет полу-
чать зарплату в несколько миллионов.
Таким, я думаю, не худо будет затя-
нуть пояс потуже.

Во-вторых, нужно скорее заканчи-
вать бессмысленную войну в Чечне,
которая, по данным средств массовой
информации, обходится в 30 миллио-
нов долларов в день.

- Какие задачи Вы намерены ре-
шать в случае Вашего избрания в
сфере борьбы с преступностью?

- Прежде всего я намерен поставить
вопрос о коренной переработке Уголов-
ного Кодекса, утвержденного депутата-
ми нынешнего созыва. Ибо, как я уже
сказал, борьбе с преступностью он уже
не поможет. Скажем, такая статья, как
«вымогательство» предусматривает меру
наказания в виде ограничения свободы
(что-то вроде домашнего ареста) на срок
от ...ноля до трех лет.

Кроме того, по ряду основных статей
реальное наказание будут нести в ос-
новном простые граждане. А члены ор-
ганизованных преступных группировок
будут откупаться штрафами, причем
оплачивая их неправедно нажитыми
деньгами. Тем более, что теперь никто
не вправе требовать у них декларацию
о доходах.

Нужны и другие законодательные
акты, позволяющие обуздать преступ-
ность. Определенные задумки по этому
поводу у меня есть.

В частности, необходимо активно за-
щищать права граждан, имеющих юри-
дический статус потерпевшего. У нас
еще с перестроечных времен очень мно-
гие говорили о гуманизации уголовно-
го права. И не только говорили, но и
законы принимали соответствующие.
Вы посмотрите, что получается. Подо-
зреваемый имеет право на защитника с
момента задержания. Не будет у него
средств, адвоката оплатит государство.
У потерпевшего же, который ограблен
этим подозреваемым, право на защиту
появляется лишь с момента окончания
следствия. Да и то, исключительно за
свой счет. Государство не берет на
себя оплату адвоката потерпевшего. А
ведь порой речь идет о вдове и сиро-
тах, у которых преступники убили мужа
и отца, о людях, которые в одночасье
из-за кражи или разбоя лишились иму-
щества, нажитого за целую жизнь.

А возьмите такую меру, появившую-
ся недавно, как отпуск обвиняемого
под залог. Сколько жуликов благодаря
этому ударились в бега. И потом, поче-
му подследственные имеют право ис-
пользовать для облегчения своей учас-
ти неправедно нажитые деньги, коли
они перед этим предварительно не воз-
местили материальный и моральный
ущерб потерпевшим.

Я уже не говорю о такой мере «гума-
низации», как отпуск из колоний, где
отбывают наказание осужденные.

Словом, господа законодатели ми-
нувших созывов немало потрудились,
чтобы облегчить участь жуликов, за-
быв о тех, кто ими обижен, о потерпев-
ших. Я же считаю, что именно у пос-
ледних гораздо больше прав на помощь
и поддержку государства.

Кандидата в депутаты
расспрашивал В.ФИРСТОВ.


